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CUALQUIER GOBIERNO QUE SE PRECIE DE SER CIUDADANO, 
DEBE CONTEMPLAR UNA ESTRATEGIA INTEGRAL DE MANEJO 
DE CRISIS. LOS LIDERES Y JEFES DE ESTADO Y DE 
GOBIERNO DEBEN ESTAR PREPARADOS PARA ENFRENTAR Y 
MANEJAR NO SOLO CONTINGENCIAS 
HIDROMETEOROLOGICAS SERIAS COMO FUE NUESTRO 
CASO DE EMILY Y WILMA, O DE GILBERTO EN EL PASADO, 
SINO TAMBIEN ENFRENTAR Y MANEJAR ALGUNA DECISION 
IMPOPULAR, INCLUSIVE HASTA ALGUN ESCANDALO DE TIPO 
POLITICO, O BIEN LA PERDIDA DE POPULARIDAD ANTE LA 
POBLACION. 
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Manejo de Crisis

EL GOBIERNO EN ESTOS CASOS NO PUEDE PERMANECER 
PASIVO MIENTRAS VE COMO SE PIERDE LA GOBERNABILIDAD 
Y SUSTENTABILIDAD DE SUS PROPUESTAS Y DE SUS 
ACCIONES. AL CONTRARIO DEBE ASUMIR UN ROL ACTIVO DE 
LIDERAZGO ANTE LOS CONCIUDADANOS Y FACILITAR UNA 
RESPUESTA RAPIDA ANTE ALGUN INCIDENTE SERIO 
CALIFICADO COMO CRISIS.



Manejo de Crisis



CONFORMACION DE UN COMITÉ Y DE UNIDADES DE 
RESPUESTA INMEDIATA ANTE LA EVENTUALIDAD. 

DE HECHO EN EL CASO DE HURACANES MANEJAMOS CON 
BASE A LA LEY EL COMITÉ OPERATIVO ESPECIALIZADO, 
DONDE PARTICIPAMOS LOS 3 ORDENES DE GOBIERNO Y 
DISTINTAS DEPENDENCIAS PRESTADORAS DE SERVICIOS 
(DESTACANDO LA PRESENCIA DE LA COMISION FEDERAL DE 
ELECTRICIDAD Y DE LA COMISION DE AGUA POTABLE Y 
ALCANTARILLADO DEL GOBIERNO DEL ESTADO, 
PRINCIPALMENTE ENTRE OTRAS), ASI COMO EL SECTOR 
CIVIL. EN EL SENO DE DICHO COMITÉ SE TOMAN LAS 
DECISIONES ADECUADAS Y OPORTUNAS PARA ENFRENTAR 
LA CRISIS OCASIONADAS POR UN FENOMENO 
HIDROMETEREOLOGICO. 
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DETECCION DE LAS AMENAZAS REALES Y CONTROL DE 
DAÑOS.

PREVER COMPORTAMIENTOS DE LAS MASAS ANTE LA 
EVENTUALIDAD.

CONTROL PERIODICO DE LOS PLANES Y ALGO 
INDISPENSABLE:

CONTAR CON UN PLAN DE RECUPERACION UNA VEZ 
PASADA LA CONTINGENCIA.



Estrategia Integral de manejo de crisis 
en caso de huracanes



FOMADEN

DEBIDO A LA COMPLEJA NORMATIVIDAD Y PROCEDIMIENTOS 
A CUMPLIR, ASI COMO EL DESARROLLO DE TRAMITES 
LENTOS A LOS QUE NOS ENFRENTAMOS LOS MUNICIPIOS Y 
LOS ESTADOS PARA PODER ACCEDER A LOS RECURSOS DEL 
FONDO NACIONAL DE DESASTRES NATURALES (FONDEN), LO 
QUE DIFICULTA ATENDER DE MANERA AGIL Y EXPEDITA LAS 
ENORMES NECESIDADES QUE SE TIENEN EN SITUACIONES 
DE EMERGENCIA, POR LO CUAL NOS DIMOS A LA TAREA DE 
PROPONER ANTE EL H. CABILDO DEL MUNICIPIO LA 
CREACION DEL FONDO MUNICIPAL PARA LA ATENCION DE 
DESASTRES NATURALES (FOMADEN).

APROBADO EN EL QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA DE LA 
VIGESIMA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL HONORABLE 
AYUNTAMIENTO DE BENITO JUAREZ DE FECHA 13 DE JUNIO 
DEL PRESENTE AÑO. DICHO ACUERDO FUE PUBLICADO EN EL 
PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO DE FECHA 18 DE JULIO DEL 
2006. ASIMISMO DENTRO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 
APROBADO PARA EL EJERCICIO 2006 FUERON DESTINADOS 
ORIGINALMENTE 10 MDP. PARA EL CITADO FONDO. 



LA FIGURA JURIDICA QUE SE EMPLEA PARA SU MANEJO ES A 
TRAVES DE UN FIDEICOMISO, CUYO FIDEICOMITENTE Y 
FIDEICOMISARIO A LA VEZ ES EL PROPIO MUNICIPIO DE 
BENITO JUAREZ. EL PATRIMONIO SE COMPONE TANTO DE 
RECURSOS FISCALES MUNICIPALES, ESTATALES Y 
FEDERALES COMO CON RECURSOS PROVENIENTES DE LOS 
SECTORES SOCIAL Y PRIVADO. EL DESTINO DE LA 
AFECTACION DEL PATRIMONIO FIDEICOMITIDO ES 
BASICAMENTE PARA PROGRAMAR OBRAS Y ACCIONES, QUE 
ABARQUEN OTROS SECTORES QUE EL FONDEN NO 
CONSIDERA, ORIENTANDOSE PARA ATENDER DOS 
VERTIENTES IMPORTANTES: 

PROGRAMAS DE ADQUISICION Y SUMINISTROS DE INSUMOS Y,

PROGRAMAS DE RECONSTRUCCION Y REHABILITACION. 

CARACTERISTICAS DEL FOMADEN



COMITÉ TÉCNICO QUE ESTA INTEGRADO POR: EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL, EL SINDICO MUNICIPAL, EL TESORERO MUNICIPAL, 
EL DIRECTOR GENERAL DE PLANEACION Y DESARROLLO Y EL 
CONTRALOR MUNICIPAL. 

COMITÉ TÉCNICO DEL FOMADEN





HASTA AHORA LO MAS IMPORTANTE ES QUE DURANTE LAS 
CRISIS SUFRIDAS POR LOS HURACANES EMILY Y WILMA 
HEMOS OBTENIDO BUENOS RESULTADOS EN MATERIA DE 
PROTECCION CIVIL AL TENER SALDO BLANCO, CUIDANDO LA 
SEGURIDAD Y LA CONSERVACION DE LA VIDA DE NUESTROS 
GOBERNADOS Y VISITANTES.

SIN EMBARGO NO DEBEMOS DESCUIDARNOS SINO AL 
CONTRARIO HABRA QUE REFORZAR ALGUNOS DE LOS 
ELEMENTOS ANTERIORMENTE CITADOS DEL PLAN DE 
MANEJO DE CRISIS.

PRIORIDADES
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ALUMBRADO PUBLICO, DRENAJE PLUVIAL, PAVIMENTOS, 
GUARNICIONES Y BANQUETAS, SEMAFOROS, 
SEÑALIZACIONES, PARQUES Y JARDINES, VIVIENDAS, 
RASTRO MUNICIPAL, PANTEON MUNICIPAL, ENTRE OTROS Y 
ALCANZARON CASI LOS $600 M.D.P.

LO ANTERIOR SIN DEJAR A UN LADO EL GASTO 
EXTRAORDINARIO EN QUE INCURRIO EL MUNICIPIO EN 
MATERIA DE SERVICIOS PUBLICOS, ESPECIALMENTE EN LAS 
AREAS DE RECOLECCION DE BASURA Y EN DRENAJE 
PLUVIAL. DANDOLES TAN SOLO UN DATO SIGNIFICATIVO: SE 
RECOLECTARON 45 MIL TONELADAS DE ESCOMBROS, 
CACHARROS, BASURA Y MATERIAL VEGETAL COMO 
PRODUCTO DEL WILMA, MIENTRAS QUE EN TOTAL DE LOS 3 
EVENTOS VIVIDOS: STAN, EMILY Y WILMA, SE 
RECOLECTARON 75 MIL TONELADAS EN UN LAPSO 
RELATIVAMENTE CORTO.

CUANTIFICACIÓN DE DAÑOS
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RECUPERANDO CANCUN

NOS HEMOS DEDICADO A REINVENTAR CANCUN, Y A 
REPOSICIONARLO EN EL LUGAR DE VANGUARDIA QUE HA 
TENIDO SIEMPRE.

RECONOCEMOS Y AGRADECEMOS EN NOMBRE DEL PUEBLO 
Y GOBIERNO MUNICIPAL EL APOYO RECIBIDO POR EL 
GOBIERNO FEDERAL ASI COMO LAS IMPORTANTES 
GESTIONES REALIZADAS POR EL SR. GOBERNADOR 
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, LIC. FELIX ARTURO 
GONZALEZ CANTO, LAS CUALES FRUCTIFICARON EN 
BENEFICIOS TANGIBLES PARA LA POBLACION EN MATERIA DE 
OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS, COMO POR EJEMPLO SU 
INTERVENCION ANTE LA H. CAMARA DE DIPUTADOS PARA LA 
OBTENCION DE RECURSOS ETIQUETADOS PARA LA 
RECONSTRUCCION. 
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TAMBIEN RECONOZCO PUBLICAMENTE LOS ESFUERZOS DE 
FONATUR DESTINADOS PRINCIPALMENTE A RECUPERAR LA 
IMAGEN DEL BOULEVARD KUKULCAN DE LA ZONA HOTELERA, A 
TRAVES DEL NUEVO SISTEMA DE ALUMBRADO PUBLICO, CON 
POSTES Y LUMINARIAS MAS RESISTENTES A LOS VIENTOS; 
JARDINERIA; LA REPAVIMENTACION DEL PROPIO BOULEVARD Y 
DE LA CICLOPISTA, ASI COMO LA INSTALACION DE MOBILIARIO 
URBANO COMO BANCAS Y PARADEROS DE AUTOBUSES. LO 
ANTERIOR ADICIONALMENTE A LAS TAREAS EMERGENTES DE 
RECOLECCION DE MATERIAL VEGETAL Y BASURA QUE SE 
LLEVARON A CABO EN DIAS POSTERIORES AL PASO DEL 
HURACAN. A TRAVES DE FONATUR EL GOBIERNO FEDERAL 
DISPUSO DE MAS DE 100 M.D.P. PARA ESTAS OBRAS Y 
SERVICIOS DE REHABILITACION.

RECUPERANDO CANCUN
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FONATUR



RECUPERACION DE LAS PLAYAS. OBRA QUE SIGNIFICO UNA 
EXPERIENCIA INEDITA EN NUESTRO PAIS YA QUE JAMAS SE 
HABIA HECHO EN ESAS DIMENSIONES. EL 13 DE ABRIL DEL 
AÑO EN CURSO, SECTUR ENTREGO LA OBRA EN UN TRAMO DE 
ALREDEDOR DE 12 KILOMETROS DE COSTA DE LA ZONA 
HOTELERA, COMPRENDIDOS DE PUNTA CANCUN A PUNTA 
NIZUC, OCUPANDOSE EN TOTAL DOS MILLONES 735 MIL 
METROS CUBICOS DE ARENA, PARA LO CUAL SE REQUIRIO 
UNA INVERSION DEL ORDEN DE LOS $235 MDP APORTADOS 
PRINCIPALMENTE POR EL GOBIERNO FEDERAL Y EN MENOR 
PROPORCION POR EL GOBIERNO DEL ESTADO 
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RESTABLECIMIENTO DEL SISTEMA DE SEMAFORIZACION DE LA 
CIUDAD, INCLUYENDO CRUCEROS QUE HABIAN QUEDADO 
PENDIENTES. HOY TENEMOS UNA NUEVA RED DE SEMAFOROS, 
MAS RESISTENTES A LOS VIENTOS, CONSISTENTE EN 221 
SEMAFOROS EN 74 INTERSECCIONES VIALES DEL MUNICIPIO, 
DESTINANDO $24.7 M.D.P. 

TAMBIEN EN MATERIA DE ALUMBRADO PUBLICO SE LOGRO 
RESTABLECER EN UN TIEMPO RECORD EL SISTEMA MUNICIPAL 
A TRAVES DE LA COLOCACION DE MAS DE 17 MIL LUMINARIAS Y 
510 POSTES CON UNA INVERSION DE $42.6 MDP 

RECUPERANDO CANCUN
SEMAFORIZACIÓN Y ALUMBRADO
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ADQUIRIMOS 75 NUEVAS PATRULLAS, CON UNA INVERSION DE $19 
MDP, EN UN ESFUERZO CONJUNTO Y CON EL APOYO VALIOSISIMO  
DEL GOBIERNO DEL ESTADO, POR CONDUCTO DEL GOBERNADOR 
LIC. FELIX GONZALEZ CANTO. ESTAMOS TAMBIEN REHABILITANDO 
ALREDEDOR DE 40 CASETAS DE POLICIA QUE ESTABAN 
TOTALMENTE ABANDONADAS EN LOS 8 SECTORES QUE 
CONFORMAN LA GEOGRAFIA MUNICIPAL, ASI COMO 
IMPLEMENTANDO UN PROGRAMA VECINAL DE SEGURIDAD 
PUBLICA, EL CUAL TIENE UNA IMPORTANTE PARTICIPACION 
CIUDADANA. TAMBIEN EN CONJUNTO CON EL GOBIERNO DEL 
ESTADO ESTAMOS INSTALANDO 100 CAMARAS DE VIGILANCIA 
MAS LAS 60 QUE YA INSTALAMOS CON RECURSOS MUNICIPALES 
PARA LA CIUDAD CON VISION NOCTURNA, CON UNA INVERSION DE 
32 MDP.

TAMBIEN HABLANDO DE LOS SERVICIOS PUBLICOS MUNICIPALES 
EN MATERIA DE RECOLECCION DE RESIDUOS SÓLIDOS LES 
COMENTO QUE SE HAN ADQUIRIDO 38 CAMIONES NUEVOS DE 
RECOLECCION, RENOVANDO EL PARQUE VEHICULAR QUE SE 
ENCONTRABA EN MUY MALAS CONDICIONES.
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RECUPERANDO CANCUN
RENOVACIÓN

HOY SOMOS UNA CIUDAD CON UN NUEVO ROSTRO, CON UNA 
NUEVA IMAGEN, CON SERVICIOS PUBLICOS MUNICIPALES 
RENOVADOS. SOMOS UN DESTINO SEGURO Y CON LOS MAS 
ALTOS NIVELES DE ATENCION Y DE SERVICIO PARA 
NUESTROS VISITANTES. HOY TENEMOS EN OPERACIÓN 25 MIL 
DE UN TOTAL DE 27 MIL 500 HABITACIONES. TENEMOS 
ABIERTAS Y FUNCIONANDO TODAS LAS PLAZAS COMERCIALES 
Y LOS PRINCIPALES NEGOCIOS PRESTADORES DE SERVICIOS. 
TENGAN LA SEGURIDAD QUE CUIDAMOS NUESTRO PRINCIPAL 
SUSTENTO QUE ES EL TURISMO TANTO EXTRANJERO COMO 
CON MAYOR RAZON EL TURISMO NACIONAL.



RECUPERANDO CANCUN
RENOVACIÓN



RECUPERANDO CANCUN
A FUTURO CON SUSTENTABILIDAD

EL HONORABLE CABILDO APROBO POR UNANIMIDAD EL 
PROGRAMA PARCIAL DENOMINADO MALECON CANCUN EL 
CUAL CONSISTE EN LA DENOMINADA “JOYA DE LA CORONA”
DE FONATUR. ES UN POLIGONO DE 282 HAS. CON VISTA A LA 
LAGUNA NICHUPTE DONDE QUEDARA COMPRENDIDO EL 
NUEVO CENTRO URBANO DE LA CIUDAD DE CANCUN, CON 
SU NUEVO PALACIO MUNICIPAL. TENDRA TAMBIEN, COMO EN 
LA CIUDAD DE BARCELONA, UNA RAMBLA PARA SOLAZ DE 
LOS CANCUNENSES Y DE QUIENES NOS VISITAN. 



FENAMM

EN LA FENAMM HEMOS TRATADO DE DARLE EL LUGAR QUE 
MERECE A LA ACTIVIDAD TURISTICA DENTRO DE LA AGENDA 
DE LOS GRANDES TEMAS NACIONALES. SENTIMOS QUE 
HASTA AHORA LA ATENCION TRADUCIDA EN INVERSIÓN DEL 
GASTO PUBLICO NO HA CORRESPONDIDO A LA IMPORTANCIA 
QUE LA ACTIVIDAD TIENE EN EL CONTEXTO 
MACROECONOMICO, E INCLUSO EL TURISMO ES PARTE 
FUNDAMENTAL DE LA VIDA ECONÓMICA DE VARIOS 
MUNICIPIOS Y ESTADOS COMO ES EL CASO DE BENITO 
JUAREZ Y QUINTANA ROO. CON FOROS COMO ESTE 
BUSCAMOS IMPULSAR REFORMAS NECESARIAS A FAVOR 
DEL MUNICIPIO, Y DESDE LUEGO CONSOLIDAR NUESTRA 
ORGANIZACIÓN COMO LA PRINCIPAL A NIVEL NACIONAL. ES 
POR ELLO QUE CELEBRAMOS QUE EN ESTA OCASIÓN EL 
TEMA TURISTICO REUNA A GOBERNANTES DE DISTINTAS 
PARTES DEL PAIS Y ESPECIALISTAS EN EL MISMO.



GRACIAS


